



Mehrere Personen nehmen an einer Demonstration gegen Rechtsextremismus und die AfD teil. [BORIS ROESSLER/PICTURE ALLIANCE VIA GETTY IMAGES]

Kontroverse in Deutschland: Die Identifizierung der heutigen Nazis

- Josue Michels
- [23.01.2024](#)

„Nie wieder ist jetzt“. „AfD wählen ist so 1933.“ „Kein Bier für Nazis.“ „Gegen Nazis.“ „Nazis raus!“ Hunderttausende Deutsche gingen am Wochenende mit Schildern auf die Straße, um gegen rechtsextreme Äußerungen zu protestieren.

Die Demonstrationen folgten auf Enthüllungen, wonach rechtsgerichtete Führer der Alternative für Deutschland (AfD) über die Abschiebung von Millionen von Einwanderern diskutiert haben. Für viele sind die Proteste ein Zeichen dafür, dass der Rechtsruck in Deutschland abgewendet werden konnte.

PT_DE

Die Medien und die meisten Politiker unterstützten die Demonstranten.

Der ehemalige konservative Politstar Karl-Theodor zu Guttenberg und die linke Politlegende Gregor Gysi haben am 24. Januar einen Podcast mit dem Titel „Nie wieder ist jetzt! Über den Kampf gegen die AfD“ aufgenommen.

„Die AfD ist eine Nazipartei, Björn Höcke ist ein Nazi“, sagte der ehemalige Außenminister Joschka Fischer am 19. Januar der Augsburger Allgemeinen. „Ich hätte es niemals für möglich gehalten, dass diese Partei in Thüringen eine Mehrheit bekommen könnte bei der Landtagswahl... Nach 1945 hat sich bei uns der Glaube festgesetzt, dass einzig Adolf Hitler und sein Machtzirkel für den Nationalsozialismus verantwortlich waren. Doch offensichtlich schlummert da etwas in manchen Deutschen, das wir übersehen haben. Mich erschüttert das zutiefst.“

Dies ist eine ernüchternde Warnung. Auch wenn die Führung der AfD nicht offiziell behauptet, Deutschlands neue Nazi-Partei zu sein (was dazu führen würde, dass sie aus der Politik verbannt wird), hat sie die deutsche Geschichte des Zweiten Weltkriegs verharmlost und offen ihre Sympathie für einen ähnlichen deutschen Nationalismus zum Ausdruck gebracht. Aber beachten Sie, wie Fischer die Fehler der menschlichen Natur auf eine ausgewählte Gruppe am Rande des politischen Systems beschränkt: „manchen Deutschen“. Ist das Böse wirklich auf eine politische Partei beschränkt? Macht der Protest gegen die extreme Rechte unsere Generation besser als die der 1930er Jahre?

Es gibt eine größere Lektion, die wir aus der Geschichte lernen müssen: wie leicht wir getäuscht und manipuliert werden können.

In demselben Interview machte Fischer eine besorgniserregende Aussage, die erklärt, warum heute fast ein Drittel aller Wähler in Erwägung zieht, die extreme Rechte zu wählen. Er sagte mit Blick auf den ebenso bemerkenswerten Protest der Bauern: „Diese Leute meinen, sie hätten einen Anspruch darauf, dass ihr Diesel von uns bezahlt wird!“

Die Elite hat vergessen, woher unsere Lebensmittel kommen. Wofür „diese Leute“ protestieren, betrifft buchstäblich jeden Esser. Diese Realität oder die ebenso besorgniserregenden Folgen der Masseneinwanderung zu ignorieren, ist töricht.

Einige in den sozialen Medien wiesen auf die Ironie hin, dass diejenigen, die sich heute gegen die extreme Rechte stellen, jubelten, als die Regierung Lockdowns anordnete und den Widerstand unterdrückte. Ein anderes Video zeigte Demonstranten, die nach den Gründen für ihre Ablehnung der AfD befragt wurden – die Antworten ließen Vernunft, Fakten und gute Argumente vermissen. Das zeigt, dass Millionen von Menschen in Deutschland einfach den Aussagen der Mainstream-Medien folgen. Sie mögen in diesem Fall Recht haben, aber das ist das Gegenteil davon, die Lektion des „Nie wieder“ zu lernen.

Außerdem wurde aufgedeckt, dass einige der Proteste von Linksextremisten organisiert wurden, darunter Mitglieder der Antifa, die Juden hassen und palästinensische Flaggen schwenken. Sich gegen die extreme Rechte zu wehren, aber andere Extremisten zu tolerieren, die das jüdische Leben offen verachten, hat nichts mit „Nie wieder“ zu tun.

In Jeremia 17:9 heißt es, dass unser Herz „überaus trügerisch und bössartig ist“ (Schlachter Bibel), und kein Mensch ist davon ausgenommen. Die Bibel sagt auch, dass Satan „die ganze Welt“ verführt

hat (Offenbarung 12,9).

Auch wenn wir die Übel der extremen Rechten heute schneller erkennen, warnt die Bibel, dass ein anderer Führer aufsteigen wird, dessen böse Taten die Gesellschaft nicht erkennen wird. Auch dieser Anführer wird täuschen und in die Irre führen (Daniel 11,21). Um zu erfahren, was auf Deutschland und Europa zukommt, lesen Sie [Ein starker deutscher Anführer steht unmittelbar bevor](#).